



# 西川中学校通信

発行日 令和6年10月31日(木) 第8号  
ホームページ <http://www.nishichu.city-niigata.ed.jp>  
〒959-0422 新潟市西蒲区曾根1828番地3 Tel 0256-88-3148

1年生	62名
2年生	89名
3年生	66名
全校	217名

## 天歌夢奏

音楽主任 高橋 翔

今年度の合唱コンクールも、昨年同様、講堂に全校が会する形で開催いたしました。やはり音楽は、生の演奏に触れることで、より表現したいことを伝え合うことができます。保護者の皆様にも、自動車の乗り合わせや会場での席の譲り合いなど、様々な面でご協力をいただき、混乱なく合唱コンクールを実施することができました。ありがとうございました。

「天歌夢奏」、今年度の合唱コンクールのスローガンです。実行委員が、天に届くような歌声で夢に向かって奏であるという意味を込めて考えたものです。このスローガンの通り、合唱強調週間での練習では、学校中に気持ちのこもった歌声が響き渡りました。そして今年は、例年以上に、休み時間や練習時間の前後などに、合唱曲を口ずさんでいる生徒が多いように感じました。自分のクラスの曲はもちろん、他のクラスの曲を歌う姿も見られ、学校全体で「にこやかに」明るい雰囲気でも合唱強調週間を過ごしていたように思います。純粋に「音楽」を楽しむ全校生徒の姿がありました。

強調週間の始めは、クラスの生徒の練習に対する意識に差があり、思うように練習が進まない姿も見られました。しかし、その困難にクラス一人一人が「しなやかに」立ち向かっていきました。リーダーは、どうすれば学級がまとまるのか、時間をかけて話し合いを重ねていました。合唱が苦手な生徒も、2回の学年リハーサルを経ながらクラス同士刺激を受けあうことで、次第に練習に集中し、気持ちをこめて歌うことができるようになっていました。最終的には、どのクラスも堂々とした合唱を、講堂いっぱいに響かせてくれました。

閉会式でも話をしましたが、今年の合唱コンクールでは「音楽は旅である」ことを強く感じました。皆さんの演奏を聞きながら、各クラスの今までの練習の場面が思い浮かび、曲の途中で様々な感情の変化がありながらも、曲の終わりに向かって気持ちを高めて演奏している姿は、まさに「旅」のようでした。どのクラスも、曲の終わりに向けてクラス全員で心を合わせて歌いあげ、演奏後は、達成感あふれる表情をしていました。

今年の合唱コンクールでは、今までの先輩たちが作り上げた伝統を、しっかりと引き継いでいる西川中生徒の皆さんの姿が見られました。歌声の成長と人間性の成長は互いに関連しあっています。この先も、今回の合唱コンクールでの経験を生かし、さらなる成長を遂げていってくださることを期待しています。



3年2組 「生きている証」



合唱コンクール 閉会式 表彰

# 合唱コンクール

令和6年10月24日(木)



1年2組 「マイバラード」

## 1年2組 学級代表

初めての合唱コンクールを通して、クラスのよいところをたくさん見つけることができました。

一つ目は、団結力です。以前は、クラスがまとまっていないと感じることもありましたが、合唱練習が始まると、みんなとても一生懸命になって、団結力が強くなりました。二つ目はリーダーにフォロワーが協力してくれたことです。リーダーだけにせず、みんなが一緒に考えてくれたことで、合唱をよりよいものにできました。クラスのよいところを生かして、今後も頑張っていきたいです。

## 2年1組 学級代表

今回初めて学級代表を務めて、初めはみんなをまとめることができるか不安でした。しかし、練習の時、クラスのみんなが話を聞いてくれたり、一人一人が一生懸命練習に取り組んでくれたりしたことで、優秀賞がとれたと思っています。

合唱コンクールは終わってしまいましたが、みんなで合唱を創り上げるために積み上げてきたものを、これからの学校生活に生かしていきたいと思います。



2年1組 「空は今」

## 3年1組 学級代表

私は、合唱コンクールを通して、みんなで考えること、話し合うことの大切さを学びました。

合唱練習の初めの頃は、パートごとに練習し、それを合わせるという単純な練習しかせず、物足りなさを感じていました。しかし、練習が進むにつれて、自分たちの合唱についてよく考え、話し合っ改善するようになりました。合唱力が高くなったのも、みんなで考え、話し合った結果だと思っています。この経験を、今後さまざまなことに生かしていきたいと思います。



3年1組「旅立ちの時～Asian Dream Song～」

## 合唱コンクール 審査結果・演奏曲目(発表順)

1年2組 優秀賞「マイバラード」、1年1組 意欲賞「君と歩こう」

2年1組 優秀賞「空は今」、2年3組 表現賞「COSMOS」、2年2組 意欲賞「地球星歌～笑顔のために～」

3年2組 技術賞「生きている証」、3年1組 優秀賞「旅立ちの時～Asian Dream Song～」



# アフタースクール授業

～3年生対象 数学・英語を実施しています～

アフタースクール授業は、新潟市教育委員会が、中学校の放課後の時間に、学校外部の指導者による学習支援を実施するものです。西川中学校では、昨年に引き続き、数学と英語の2教科を実施し、3年生の希望者が指導を受けています。

今年は、数学27人、英語26人が受講を希望し、1～3年の学習内容の復習や高校入試問題に取り組んでいます。1月まで、計20回(数学10回、英語10回)実施される予定です。



アフタースクール授業 英語